

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3263

Suscripción

En la Isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón jueves 31 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

G. Forteza

Medicina y Cirugía General

Especialidad:

Enfermedades de la infancia

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Doyá, F., A.—De 2 a 4

Centro de Enseñanza

Plaza Arravaleta 9.—MAHÓN

SECCIÓN DE CLASES ESPECIALES

Preparación para el ingreso en Academias Militares, Telégrafos, Correos, Obras Públicas, etc.

En consideración a que el ingreso en estas carreras, a la edad mínima, es sumamente ventajoso, desde el primero de Enero próximo se admiten en esta sección alumnos desde la edad de diez años y al mismo tiempo que se les preparará para ingresar en una de las citadas carreras, bajo un plan especial de estudios podrán simultáneamente éstos con los del Bachillerato.

PRIMERA ENSEÑANZA

Dependiente de este Centro se establece una escuela diurna para niños menores de doce años y otra nocturna para adultos en la calle de Prieto y Canles, número 116. De dicha escuela se hará cargo el día 2 del próximo Enero uno de los cinco maestros titulares con que cuenta hoy el Colegio.

El Director, Mateo Fontirroig.

Tesis doctoral del Sr. D. Mateo Carreras

Sea, por regla general, las tesis o discursos del doctorado un escrito para salir del paso, para cumplir un precepto reglamentario, o cuando más un alarde de erudición muchas veces de segunda mano; así que al encontrar un trabajo que se sabe de tan trillados caminos no podemos menos de tributarle sincero aplauso, y en el caso presente este aplauso es más entusiasta porque me encuentro con una tesis que revela un verdadero hombre de ciencia a la moderna y porque es un tan querido amigo como don Mateo Carreras.

No se dispone en un periódico político del espacio que merecen trabajos de esta clase, de suerte que me he de contentar con hacer resaltar en pocas frases lo más característico del notable discurso.

El tema escogido, expuesto bajo el título: «Las estructuras artificiales y la biomecánica» es uno de los más importantes que se puedan estudiar, pues como dice muy acertadamente el joven Doctor: «Médicos y filósofos y teólogos y naturalistas se han preocupado en todo tiempo de investigar dónde, cuándo y cómo se dió el impulso primero a la vibración o reacción que constituye la vida de los seres.

Éndose los experimentadores, antes de la invención del microscopio, de procedimientos imperfectos que dieron motivo a Voltaire para reír y hacer reír a costa de un cura irlandés que pensaba haber creado gusanos con harina amasada con agua.

El señor Carreras hace notar la resonancia de los experimentos de Pasteur contrarios a toda posibilidad de generación espontánea; pero, como dice muy bien, «la cuestión quedó aplazada, pero no resuelta», y una plegada de sabios continuó y continúa buscando la solución del problema por los medios poderosos que en nuestro tiempo se pueden utilizar. No es sólo lo notable del trabajo que me ocupa que su autor haya sabido escoger un tema interesante ni que lo exponga con claridad y elegancia y acompañado del aparato más completa de erudición, lo que hace de esta tesis un documento científico moderno, la obra de un verdadero hombre de ciencia es que al lado de los experimentos de los sabios extranjeros y de los profesores españoles Maestre y Lecha Marzo figuran en el discurso los hechos por el autor en el Laboratorio de Medicina legal de la Universidad de Madrid.

De este modo se debe trabajar, y los jóvenes como el señor Carreras que toman esta áspera vía, este fatigoso camino merecen bien de la patria, con los que a todos nos enseñan que el estudio y los trabajos son los únicos medios para lograr la regeneración de nuestro país y los solos capaces de producir el bienestar y progreso que concede la ciencia a los pueblos que la buscan con fe.

Con satisfacción, con sincero entusiasmo enviamos al joven doctor nuestra enhorabuena, y a su digno padre y buen amigo nuestro, deben alcanzar también los aplausos; su ejemplo y sus sacrificios han ayudado al hijo tanto como los naturales talentos para alcanzar el lugar que hoy ocupa.

LA GUERRA ILUSTRADA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el número número 11 de esta importante publicación.

Precio: 40 céntimos.

La declaración ministerial en Francia

París, 22.

El texto de la declaración ministerial es éste:

«No cabe en el presente más que una política de guerra sin descanso hasta liberar a Europa de un modo definitivo del enemigo de la paz.

La esperanza en la victoria es general en el país, en el Parlamento y en el Ejército ante la agresión brutal de Alemania, embriagada por sus ensueños de gloria militar. Alemania es sólo responsable de la guerra, a la cual ha venido preparando durante cuarenta años con objeto de apastar a Francia para infundir el temor al mundo.

Francia y las naciones aliadas se han visto obligadas a ir a la guerra y, empeñada está, la Francia ni las naciones aliadas depondrán las armas hasta dejar restablecido el derecho ultrajado, hasta arrojar al enemigo de los departamentos invadidos y arrastrados por el imperio de a fuerza; hasta devolver a la heroica Bélgica a plenitud de su independencia; hasta quebrantar el militarismo prusiano a fin de reconstituir en Europa el imperio de la justicia, manteniendo ideas de libertad en los pueblos.

La situación financiera de Francia permite continuar la guerra hasta el día que sean obtenidas las indispensables reparaciones, día de gloria que aun no ha llegado, pero que llegará merced a nuestro esfuerzo, aun cuando éste sea rudo y duradero. Si la lucha se prolonga, nuestra voluntad se mantendrá siempre firme, nuestro valor no decaerá un instante y llegaremos a los mayores sacrificios, haciéndonos dignos del apoyo de nuestros aliados y de las simpatías de las naciones neutrales, que conocen nuestros éxitos militares, a pesar de las falsas noticias circuladas por agencias germánicas.

Hey, como ayer, lo mismo que mañana al grito de «Victorial» lucharemos por la causa del derecho y por el ideal de la patria, del cual han dado tan gallardo ejemplo la nación belga derramando la noble sangre de sus hijos. Inglaterra siempre tenaz, Rusia fiel a sus compromisos, Serbia siempre intrépida y el Japon que ha puesto sus hombres y sus barcos al servicio de los aliados para derrocar la causa de la barbarie y del despotismo, para combatir contra las sistemáticas provocaciones y atrevidas amenazas de Alemania, que pretende imponer una hegemonía insolente contra la cual se revuelven Francia y sus aliados para emancipar a Europa de un yugo vergonzoso.»

Preparativos alemanes

Un nuevo submarino

París, 24.—El «New York Herald» publica el siguiente telegrama de Londres:

«Los periódicos ingleses publican un artículo del «Tribune», de Nueva York, en que un corresponsal envía desde Kiel el relato de sus experiencias así, bajo el título: «Un día entre los marinos de Kaiser».

Dice que parece que los alemanes tienen puestas grandes esperanzas en un nuevo tipo de «supermarino», uno de los cuales es el «U 32». Le permitieron visitar o mientras su comandante siguió contando la lista de los «superdeadnoughts» bri-

taños que esperaba echar pronto a pique.

A pesar de esta clase de conversación, que parece tener carácter general entre los marinos, el corresponsal dice que los alemanes no están muy seguros del éxito.

El corresponsal también visitó el gran astillero imperial, donde trabajan 8.000 hombres de día y 3.000 durante la noche.

Cita como un hecho muy significativo que no había prisa para trabajar en los buques en construcción, que no podrán terminarse antes de un año, mientras se dedica el esfuerzo principal a los que podían terminarse en tres meses o menos.

En Friedrichshafen, otros 3.000 hombres trabajan día y noche en la

fabricación de torpedos y tubos lanzatorpedos.

Añade el corresponsal que es de notar la uniformidad en la conversación entre los oficiales en Kiel.

Todos, sin excepción, anhelaban tomar parte en el próximo gran combate naval decisivo; todos estaban de acuerdo en que habrá tal batalla, tarde o temprano, y todos negaban que los buques alemanes tuvieran miedo de salir y combatir.

«Los ingleses encontrarán buques de guerra alemanes en el mar del Norte ahora mismo, si quieren bucearlos», dijo un oficial.

Y otro añadió: «La superioridad numérica de los ingleses consistió principalmente en sus buques menores.»

LA VOZ DE MENORCA

SALUDA A SUS ABONADOS Y LECTORES Y LES DESEA UN FELIZ Y PRÓSPERO AÑO NUEVO

CARTA DE UN SOLDADO

Las batallas en Flandes

Burdeos, 24.—En «Le Courrier du Centre» se publica una carta de un territorial, nombrado subteniente sobre el campo de batalla.

Dice lo siguiente:

«Llegué el 12 de noviembre por la mañana y tomé parte en los violentos combates librados en Zillebeke, Zonnebeke, Hollebeke, al Este y al Sur de Ipré.

Nada puede dar idea del espectáculo horrible de esta batalla. Los alemanes atacaron con una violencia desusada, por masas enormes de Infantería, apoyadas por una artillería formidable.

Ellos sufrieron pérdidas enormes y no consiguieron romper nuestras líneas; es más, en algunos puntos, nosotros ganamos terreno.

El campo de batalla se cubrió de muertos y de heridos, pero en tal cantidad, que no se podía andar más que sobre cuerpos humanos.

Nosotros nos habíamos completamente aturdidos por el ruido del cañón; frente a nuestro Cuerpo de ejército tronaban más de 400 cañones alemanes, a los cuales contestaban unos doscientos nuestros.

Era un trueno continuo, al cual se unía el estampido de la fusilería y de las ametralladoras, la explosión de los proyectiles, los gritos de la tropa cargando a la bayoneta; en fin, yo nunca vi nada parecido.

La batalla del Marne no fué nada, según dicen, al lado de ésta.

Al término de la batalla, el general reunió a los oficiales y nos dijo:

—Ya comprendéis el valor de la victoria que acabáis de alcanzar; es una gran victoria para nuestras armas, y yo os doy las gracias.

En seguida nos dió cifras. Esto habla mejor que los discursos. Meas aquí!

Había en torno de Ipré catorce Cuerpos de Ejército alemanes (750.000 hombres). Ya se comprenderá si el empuje fué terrible y si necesitamos luchar para no ceder. Nosotros éramos 250.000 hombres.

Los alemanes dejaron 225.000 hombres sobre el campo de batalla, de los cuales 120.000 muertos y 105.000 heridos. Por nuestra parte también tuvimos sensibles pérdidas.

Mi compañía perdió 104 soldados en veinte minutos, en una carga a la bayoneta contra unas ametralladoras.

Nosotros nos vengamos después con creces, pues dos compañías alemanas compuestas de 500 hombres,

habiendo cargado contra nuestras trincheras, los hemos segado literalmente. Sólo sobrevivieron 17 alemanes, que hicimos prisioneros.

A consecuencia de esos violentos combates, el 14 de noviembre fué nombrado subteniente y se me confirió el mando de una compañía.

EL AÑO EN LA MANO

Pequeña enciclopedia

Precio: 1'50 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

CRÓNICA LOCAL

Esta tarde, a las seis, se reunirá la Cámara de Comercio en sesión extraordinaria, para proceder a su reconstitución, a tenor de lo prevenido en el artículo 45 del Reglamento Orgánico. Deberán concurrir a dicha sesión los miembros entrantes y los que hayan de cesar.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que el viernes, como fiesta de año nuevo, todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde y el miércoles, como fiesta de los Reyes, a las cuatro de la tarde.

BORDADOS: : : : PERFUMERIA : : :
: : : ARTICULOS TOCADOR : : :
Casa Buenaventura.—Bastión, 23

IDINERO!

SE OFRECE: Sobre 1.ª hipoteca.

SE SOLICITA: Sobre 1.ª hipoteca.

Hay dos casas para vender a precio limitado, en la entrada de la carretera nueva de Mahón a Ciudadela.

Informes en esta imprenta.

Agencia General de Negocios

Jurídico-Administrativo-Comerciales

Doctor Orfila i.—Mahón

Para vender:

Lo están las fincas siguientes:

Casa Piza de la Arravaleta n.º 6.

Casa calle del Rector n.º 3, 5 y 7.

Para prestar en primera hipoteca:

Hay disponibles las siguientes partidas:

5.000 pesetas al interés del 5 por 100

2.500 id. id. del 5 por 100

1.500 id. id. del 5 por 100

4.000 id. id. del 5 por 100

Fabricantes de calzado

Persona inteligente en el comercio desea representar una casa formal de calzado en Madrid.
Para referencias en LA SUIZA, calle Nueva, 17, Mahón.

Para Barcelona y resto de España

Representante activo, inteligente en el ramo de platería, con extensas relaciones y garantías, se ofrece para trabajar el artículo de bolsas, cadenas, etc., a la comisión.

Escribir a La Voz de Menorca, iniciales J. G.

Cooperativa del Ministerio de la Guerra

Se encuentra en esta plaza el Representante de la Sección de Tejidos, Género de punto, ropa blanca y similares.

Hotel Bustamante.

Dietarios : Bloques de todos los tamaños
Calendarios mensuales y semanales : Calendarios de las Baleares

Se venden en la TIPOGRAFÍA MAHONESA, calle Nueva

BARATURA

Pl y Margall, 45

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 30, 21'15.

La Nochebuena en Flandes

Londres. — Se ha entregado a la prensa una nota oficiosa en la que se describe con horribles detalles la lucha que sostuvieron la Nochebuena en los campos de Flandes.

Los combatientes de uno y otro bando luchaban desesperadamente, envueltos en densa oscuridad y aumentando extraordinariamente las penalidades una tempestad de lluvia y viento.

El cuadro que describen los periódicos ingleses resulta horroroso.

Denativos

El Rey Jorge de Inglaterra ha entregado un donativo de cien libras esterlinas con destino a los fondos de socorros a los serbios heridos en la campaña, para lo cual hay abierta una suscripción en el Reino Unido.

El Marajah de Gwalior ha ofrecido su casa y el personal y material sanitario que haga falta para alojar y cuidar debidamente a seis oficiales y cincuenta soldados indios que hayan resultado heridos defendiendo el protectorado inglés en el África Oriental.

El ofrecimiento del marajah ha sido aceptado.

Los voluntarios italianos

Desde París dan cuenta de que ha entrado en acción a favor de los aliados el primer regimiento de voluntarios italianos, que se compone de 250 hombres al mando del coronel, Pepino Garibaldi.

El regimiento italiano atacó una trinchera en el bosque del Argonne que defendían enérgicamente los alemanes.

Protejidos por la artillería francesa, los italianos atacaron a la bayoneta haciendo derroches de valor y cubriéndose de gloria.

Tras de un encarnizado combate,

que duró seis horas, los italianos penetraron en la trinchera alemana.

La lucha resultó verdaderamente épica.

Los defensores, acosados por los voluntarios de Garibaldi, viéndose imposibilitados de conservar la trinchera, la hicieron volar, retirándose luego a sus posiciones de segunda línea.

Las tropas italianas tuvieron ciento cincuenta bajas entre muertos y heridos. Durante el ataque murió el teniente Bruno Garibaldi, hermano del jefe que manda el regimiento.

Los periódicos franceses hacen grandes elogios del valor y la abnegación de los voluntarios italianos, que en esta ocasión, como siempre, han recordado las glorias de sus antepasados luchando por la causa de la libertad.

Austriacos y montenegrinos

Comunican de Cetigne que las tropas montenegrinas han rechazado enérgicamente varios ataques de los austriacos en la región de Grahov, causando muchas bajas.

En Albania

Dicen de Roma que se tienen noticias de que el desembarco de bersagliers en Valona ha causado gran satisfacción a la colonia italiana, que temía siempre por su seguridad personal.

Añaden que los mismos albaneses han dado pruebas de estar satisfechos de la intervención de las fuerzas italianas.

Una reclamación

Washington. — El gobierno yanqui ha dirigido a Inglaterra una enérgica nota insistiendo en la petición de que la flota británica trate más favorablemente que lo hace ahora al comercio americano a fin de que los buques yanquis no se vean molestados tantas veces por los reconocimientos que en ellos hacen los marines ingleses.

El ataque a Angola

Lisboa. — El gobierno portugués ha recibido extensos despachos en los que se dan detalles del último ataque realizado por los alemanes a las tropas portuguesas que defendían la colonia de Angola.

Dicen los despachos citados que después de ligeros tiroteos, las patrullas de caballería avanzaron formando tres columnas alemanas en dirección al Este.

El jefe portugués dispuso que las tropas se formaran en línea de combate.

Confirieron el servicio de vigilancia a las tropas indígenas; pero estas huyeron al notar la presencia de los alemanes.

La naturaleza del terreno permitió que las tropas germanas se acercaran a la plaza sin gran peligro.

Al hallarse cerca iniciaron el ataque violentamente, incendiando cuanto encontraban a su paso.

Las fuerzas portuguesas intentaron inutilmente dos contraataques; pero fueron dispersadas por las tropas de reserva alemanas que eran en mayor número.

Los portugueses sufrieron muchas pérdidas.

Murió un capitán de infantería, desaparecieron cuatro oficiales de caballería y otro de estos resultó prisionero.

Quedaron heridos un capitán, un teniente y un subteniente.

Los soldados portugueses se han retirado al interior de Angola para esperar el envío de refuerzos.

En Lisboa se ha reunido el Consejo de Ministros, habiendo acordado el envío urgente de tropas para batir a los alemanes.

De origen alemán

Roma. — Se reciben noticias de origen alemán dando cuenta de las operaciones siguientes:

En la Prusia oriental y en la Polonia, parte norte del Vístula, sin variación.

Las fuerzas alemanas progresan en la región de los legos.

Por lo que se refiere a la parte de Occidente, dicen las referencias alemanas que en Nieuport y al sur de Ipré ha habido algunos encuentros, ganando terreno los teutones.

Al norte de Saint Deuboucut fueron rechazados varios ataques de los franceses.

A oeste de Apremont los alemanes se apoderaron de una trinchera y una ametralladora.

Heridos

Ha llegado a Biarritz un convoy de heridos procedentes de las tropas que luchan en la línea del Somme.

Los hospitales de la población albergan ya a mil quinientos heridos.

Provisión de lanas

Comunican de Amsterdam que los alemanes han sacado de Roubaix grandes provisiones de lanas por valor de trescientos mil toneladas de francoes, llevándolas a Alemania.

Noticia confirmada

París. — Se ha hecho público que el submarino francés «Curie» no ha vuelto a incorporarse a la escuadra que opera en aguas de Poia.

La versión oficial dice que había sido comisionado para una operación aislada contra los buques austriacos.

Esta desaparición confirma la noticia que ya dió la prensa anteriormente de que los austriacos echaron a pique un submarino y capturaron la tripulación.

Noticias de Rusia

Telegrafían de San Petersburgo que los alemanes han llevado al frente de batalla en Polonia algunos cañones de grueso calibre montados en trineos.

Tales armas son de muy difícil transporte y su eficacia resulta nula, dada la naturaleza del terreno en donde tienen que operar.

En cambio los rusos utilizan cañones pequeños fácilmente transportables.

Se ha iniciado un nuevo avance de los rusos haciendo difícilísima la situación de los alemanes que luchan en el frente de Polonia.

Varios cuerpos de ejército alemanes se ven obligados a batirse aislados.

Los rusos han penetrado en las filas enemigas como una cuña, separando a sus enemigos.

Comprendiendo el generalísimo alemán Hindenburg lo difícil de su situación, creada a causa del empeño de avanzar sin apoyarse en las alas, principalmente en el ala izquierda, procura remediar el mal con rápidos movimientos de concentración.

Se cree difícil que consiga obtener el contacto de las fuerzas que se han visto separadas por la cuña que forman los rusos.

El movimiento principal se desarrolló en la orilla izquierda del Vístula.

La anexión de Bélgica

Washington. — Los diplomáticos de los países americanos de origen latino, que están neutralizados en la presente contienda, han celebrado una reunión bajo la presidencia del ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Briand.

Los reunidos examinaron una petición de Alemania de que se reconociera la anexión de Bélgica al imperio teutón.

Después de breve discusión fué rechazada por unanimidad la petición de Alemania.

La crueldad de los alemanes

Ha causado gran indignación en América el resultado de la investigación practicada para averiguar las atrocidades de los alemanes en Bélgica.

Se ha comprobado que se realizaron por orden de los jefes superiores, incluso los hijos del Kaiser.

Un soldado francés, que se halla prisionero de los alemanes, ha escrito una carta a su padre residente en Barcelona, haciendo elogios del trato que recibe.

En una posdata le rogaba que conservara el sello con que la carta iba franqueada.

Arrancado el sello, se vió que en letra muy pequeña, escrita sobre la parte engomada, dice el soldado que los alemanes le cortaron los pies por haber intentado tres veces evadirse de la cautividad.

La situación en Alemania

El malestar se extiende

París 25. — Noticias de Amsterdam dicen que la situación económica en Alemania es muy mala y que si bien no se ha declarado allí moratoria alguna, de hecho está más que declarada, pues nadie tiene que pagar sus deudas, si así lo quiere, y hasta los alquileres de casas, en su inmensa mayoría, no los paga ningún inquilino.

En Alemania—dicen cuantas personas de allí llegan—han quedado derogadas las leyes civiles; sólo rige el Código de Justicia militar, por estar todo el país en estado de sitio; basta no infringir las disposiciones de este Código y bordear su articulado para vivir tranquilamente, sin tener que ocuparse del Código civil, de leyes de enjuiciamiento ni de ninguna otra disposición cuya infracción no caiga de modo expreso en las penalidades militares.

Esto ha originado una gran crisis económica; además reina un gran disgusto entre el comercio y la industria, pues todas las compras que hace el Estado para el Ejército se pagan en bonos del Tesoro, reembolsables todos a muy largo plazo, y a los proveedores más importantes o influyentes se les paga con títulos del empréstito de guerra, pero nunca en metálico, que escasea, a pesar de las seguridades que en contrario da el Gobierno.

Este malestar no deja de preocupar al elemento social, pues hasta las altas esferas ha llegado el disgusto popular, y por ello el canceller aconsejó al Emperador, antes de emprender su último viaje a la línea de fuego, no se mostrara en público y marchase a altas horas de la noche, como así se hizo, entrando el Kaiser en la estación berlinesa por los muelles de mercancías.

Terminan diciendo estas informaciones, procedentes de personas bien al corriente de la situación de Alemania, que el pueblo alemán no quiere ya ni oír hablar de la guerra, y que

han fracasado las esperanzas que se le habían hecho concebir, después de estarle agobiando a impuestos durante cincuenta años, prometiéndole en cambio el triunfo rápido y decisivo de las armas alemanas cuando llegara la hora de la lucha.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 20 de Diciembre

1 vaca, 176 kilos, Binisfauden Moysi.
2 carneros, 21, Furmet Vey.
3 cerdos, 261.

Día 21

1 vaca, 204 kilos, Sonaross.
1 ternero, 256, Vergel Mateo Faguet.
1 ternero, 339, Barcelona.
3 carneros, 47, José Pons, (Ferrerías).
1 carnero, 20, Musuptá Nou.
1 carnero, 16 500, Creu den Ramis.
2 carneros, Se Cudia, 2 carneros, Espeume Vey, 75.
15 cerdos, 1.635.

Día 22

1 vaca, 217'500 kilos, Hort Santa Magdalena, (Alayor).
1 ternero, 223'500, Vergel de la Colàrrega del señor Mir.
1 ternera, 272, Barcelona.
1 ternera, 281, Noria den Legos.
3 carneros, 36, Santa Madrona.
2 carneros, 31, Se Cudia.
1 carnero, 21'500, don Juan Mercadal.
4 carneros, 63, Biniak don Migual Florit.
4 cabras, 59, Ses Coves Noves, (Mercadal).
27 cerdos, 2.056.

MUEBLES para vender por ausencia de sus dueños.
Informes, Gracia, n.º 80.

CASITA PARA MUÑECAS.—Con todas las habitaciones amuebladas, constituyendo un magnífico regalo para el día de Reyes.

Se vende en Villa-Carlos, calle de Victory, número 49

Compro al contado valores públicos

Interior y Amortizable
JOSÉ J. TARONJÍ
Cos de Gracia, 28.
De doce y media a dos.

Interesante

Se dan lecciones teóricas y prácticas de Gramática castellana, francesa e inglesa.

Métodos; «Perrier», «Gillender» y «Ahn».

Precios reducidos.

Horas; de siete a nueve de la noche.

Para informes dirigirse a la calle del Carmen número 112.

«ARTES DE PESCA DE MAHÓN» por Jaime Ferrer Aledo

Tirada de 200 ejemplares, de los cuales se destinan 150 para la venta al público, a razón de UNA PESETA el ejemplar.

Todos van numerados y llevan la rúbrica del autor en primera plana.

Para los pedidos, Pl y Margall, número 17, Mahón.

Se hacen trabajos a máquina de escribir
M. JUAN.—Pescadería 22.

PARA VENDER.—Lo está una casa situada en la calle Puente del Castillo, números 25 y 27. Informes en la misma.

PERSONA práctica en CONTABILIDAD y CORRESPONDENCIA disponiendo desde principios del año próximo de algunas horas ofrece sus servicios a Comerciante o Industrial.
Informe referencias.
Informarán en esta imprenta.

El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España.
Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11
La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón